

FRENTE POLÍTICOS

1. “Detrás de un gran hombre”. Durante décadas, la frase “detrás de un gran hombre hay una gran mujer” ha cambiado a lo largo de los años su cometido. Se labró como un homenaje a las mujeres, pero las palabras se quedaron cortas y hoy, al lado de un gran hombre, hay una gran mujer. Ayer, las primeras damas de Estados Unidos, **Jill Biden**, y de Canadá, **Sophie Trudeau**, así como la esposa del presidente **López Obrador**, **Beatriz Gutiérrez Müller**, visitaron el Templo Mayor en el Centro Histórico de la Ciudad de México, donde convivieron con los símbolos más icónicos de la historia de México. La presencia femenina en las cuestiones políticas, en pleno siglo XXI, ya es una tradición. Todo tiempo futuro será mejor.

2. En labor de calle. La secretaria del Bienestar, **Ariadna Montiel**, y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, entregaron 2 mil nuevas tarjetas bancarias de la Pensión para Adultos Mayores en Iztapalapa, donde estuvieron acompañadas por la alcaldesa **Clara Brugada**. Iztapalapa es la alcaldía o municipio del país que cuenta con el mayor número de adultos mayores que reciben su pensión, con un total de 220 mil personas. **Ariadna Montiel** informó que el cambio de tarjetas de otras instituciones bancarias al Banco del Bienestar se está realizando de manera exitosa. Este año, dijo, ningún adulto mayor se quedará sin su pensión, cuyo aporte aumentará gradualmente. Ah, la satisfacción de las promesas cumplidas.

3. Donde se toman decisiones. Se realizó la Cumbre Empresarial, en la que inversionistas de México, Estados Unidos y Canadá dialogaron sobre la necesidad de profundizar la cooperación económica trilateral, promover la inversión, acelerar el crecimiento de la región y reforzar la estabilidad y resiliencia de la economía, a partir de la colaboración entre el sector público y privado. La reunión estuvo encabezada por el secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, y su contraparte de Estados Unidos, **Antony Blinken**, así como la ministra de Exteriores canadiense, **Mélanie Joly**. “Hablamos de la Cumbre de los líderes de la región más importante del mundo”, precisó el canciller. Y tiene razón, aunque a los opositores no les guste.

4. Hay gallo. Con el objetivo de buscar la candidatura a la gubernatura de Coahuila, **Manolo Jiménez** presentó su renuncia como secretario de Inclusión y Desarrollo Social. “Quiero que Coahuila siga hacia adelante, que siga siendo un referente nacional en seguridad y desarrollo. Quiero conservar lo bueno que tenemos e innovar y cambiar lo que se tenga que mejorar”, señaló. Manifestó que, abandonando las principales causas de los coahuilenses, irá por una gran alianza ciudadana cuyo estandarte será Coahuila. “En los próximos días estaremos concretando esta alianza con todos los sectores de la población”, dijo. Y en la otra esquina... **Armando Guadiana**. Este triunfo está cantado.

5. Oposición atorada. Llegó 2023 y aún no se ve claro por dónde caminaría el bloque opositor rumbo a las elecciones presidenciales. Serán las autoridades competentes las que deberán resolver si son legales los cambios a los estatutos del PRI, que realizó el dirigente nacional de ese partido, **Alejandro Moreno**, para prolongar su mandato, “porque, en este momento, la prioridad es concentrarse en materializar la coalición con el PAN y el PRD, a fin de construir candidaturas comunes para ganar las gubernaturas en los estados de México y Coahuila, sostuvo la exdirigente del tricolor **Dulce María Sauri**. Al interior del PRI se unen para tirar la decisión de **Alito** de quedarse como líder hasta 2024. Dos preguntas: ¿resistirá? y, candidatos a la grande, ¿para cuándo?

